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[RUTH] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Boa tarde a 

todos! Boa tarde a população de Guarapari que nesse momento nos acompanham pela 

TV local! 

Convido os senhores vereadores a tomarem assento em seus respectivos lugares, bem 

como assinarem o livro de presença. (pausa) 

Solicito a nobre secretária que faça a chamada dos senhores vereadores para verificação 

de quórum! 

A SENHORA 2ª SECRETARIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Procede à 

chamada dos senhores vereadores. 

Há quórum presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Registrando que hoje 

nós estamos pelas redes sociais, aliás, pelas plataformas digitais da Câmara Municipal, 

dia de sessão agora com TV, só dia de quintas, e quando a audiência publica for 

solicitada pela comissão que estiver realizando, então se a comissão quiser a 

transmissão da TV, ela tem que oficiar a presidência, solicitando a transmissão da TV 

local! Então nós vamos seguindo, trabalhando pelas plataformas digitais da Casa! 

Havendo quórum regimental, declaro aberto os trabalhos! Peço que o nobre Vereador, 

Doutor Fabio Veterinário faça a leitura do texto bíblico. 

O SENHOR VEREADOR FABIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos!  

Procede a leitura do Salmo 11. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Em discussão a Ata da 

sessão anterior! (pausa) 

Como não há interesse de nenhum dos nobres vereadores em discutir a Ata da sessão 

anterior, iremos entrar no processo de votação! 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito à secretária que faça a leitura dos Avisos Protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Não há Avisos 

Protocolados, presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Dessa mesma forma 

secretária, peço a Vossa Excelência que faça a leitura dos Expedientes diversos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Parecer 

Prévio do TC-ES Nº001/2020. 

Parecer Prévio do TC-ES Nº 002/2020...[02 KELEM ] ... O SENHOR PRESIDENTE 

(WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Sendo assim e em cumprimento ao que dispõe o 

artigo n° 178 regimento interno desta Casa de Leis, e conforme parecer emitido pela 

procuradoria desta Casa, encaminho a comissão de Econômica e Finanças os pareceres 

prévios do Tribunal de Contas do Estado do Espirito Santo referente as contas do poder 

executivo dos anos de 2012 e 2015, respectivamente responsabilidade do senhor Édson 

Figueiredo Magalhães em 2012 e do senhor Orly Gomes da Silva no ano de 2015. A 



comissão deverá apresentar o seu parecer, bem como projeto de decreto legislativo 

dentro do prazo regimental. 

Nós temos o projeto de resolução de autoria da mesa diretora, alguns dos nobres 

vereadores tem interesse em pedir urgência? 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Senhor presidente, pela 

ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela ordem a vereadora 

Sabrina Astori. 

Vou pedir suspensão da sessão por dois minutos para que eu possa explicar com detalhe 

sobre esse projeto. 

(Sessão Suspensa). 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Seguindo a sessão. 

Passo a palavra a vereadora Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde novamente a 

todos. Presidente eu gostaria de solicita regime de urgência, dispensa de interstício, bem 

como parecer oral ao projeto. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – O pedido de vossa 

excelência é regimental, eu irei colocar em apreciação o plenário.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Sendo assim transfiro a matéria para a ordem do dia. Referente a votação das matérias 

de autoria dos senhores vereadores em bloco, algum vereador tem interesse em pedir 

dispensa de interstício?  

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Senhor presidente, pela 

ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela ordem a vereadora 

Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Presidente gostaria de 

solicitar leitura dinâmica, votação em bloco dos projetos, requerimentos e indicações 

dos vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – O pedido de vossa 

excelência é regimental e irei colocar em apreciação dos nobres vereadores. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Peço a secretária que faça a leitura dinâmica de todas as matérias constantes na pauta de 

hoje de autoria dos nobres vereadores. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Senhor presidente pela 

ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Pela ordem a vereadora 

Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Gostaria de pedir a 

retirada da indicação n° 236/2021. Quando eu fiz essa indicação, junto com o vereador 

Zé Preto, o vereador Dito ainda não tinha assumido a casa e ele trabalhou e a indicação 

...[03 CLAUDICEIA] ...  junto com o vereador Zé Preto o vereador Dito ainda não tinha  

assumido a Casa e ele trabalhou e a indicação dele foi atendida. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) - Pela ordem a vereadora 

Kamila Rocha. 



A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Presidente, gostaria 

de pedir destaque e votação nominal para indicação Nº 901 de autoria de todos os 

vereadores desta Casa. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Vereadora Sabrina 

Astori pediu retirada da sua matéria Nº 236/2021, preciso da deliberação do plenário. 

Os Srs. Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

E quanto ao pedido da vereadora Kamila Rocha, destaque e leitura nominal também 

colocarei em apreciação dos vereadores. 

Os Srs. Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Pela ordem a vereadora Kamila Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Presidente desculpe 

pela falha, gostaria também de pedir primazia  para a matéria 901. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Irei colocar o pedido de 

Vossa Excelência em apreciação do plenário. 

Os Srs. Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê  – Indicação Nº 

901 de autoria de todos os Vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Primazia e votação 

nominal, peço que a nobre Secretária faça a chamada dos nobres Vereadores para o 

processo de votação. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Denizart. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Podem fazer o uso da 

palavra pela bancada ou vir até a tribuna e dar o seu voto. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO –  Boa tarde a todos, 

por todos de Guarapari que tiveram problemas, meu voto é favorável. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dito 

Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde Presidente, 

Mesa Diretora, a imprensa, funcionários desta Casa.  

Presidente, mais uma vez parabenizar o senhor por ter convocado aquela audiência 

pública onde  participou aqui pessoas da sociedade Guarapariense, autoridades e aonde 

o debate foi um debate bacana. 

E não oportunidade eu falei que não sou contra o rotativo mais precisa de adequação, 

então até enquanto não seja adequado este rotativo, inclusive eu mandei uma matéria 

para o Luiz - Secretário de Fiscalização, Capitão Bonfim, para o nosso grupo de 

vereadores. Em Vitória, os Vereadores criaram um projeto de lei para deficientes e 

idosos não pagarem o rotativo, então já deixo aqui falado para nós os dezessete 

vereadores, vamos criar esse projeto também e assinar todo mundo esse projeto para que 

possamos isentar  os nosso idosos e os nossos deficientes.  

Meu parecer é favorável a paralisação temporária desse rotativo até que se adéque. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dr. 

Franz. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Presidente, 

companheiros de plenário, povo de Guarapari, imprensa.  

Quero dar os parabéns ao nosso amigo Dito Xaréu, pelas belas palavras. Esse é o 

sentimento de todos...[04 ANA ] ... Quero dar os parabéns ao nosso amigo Dito Xaréu, 

pelas belas palavras. Esse é o sentimento de todos, Dito, em detrimento de todos: seu, 

dos nossos amigos de plenário e, com certeza, do povo de Guarapari. Por isso, subo a 

esta tribuna hoje para dizer a sociedade de Guarapari que não estamos aqui para tirar 

qualquer empresa de Guarapari, tirar o rotativo de Guarapari. Mas, sim, para fazermos a 

adequação onde possa atender bem a comunidade e a empresa. Por isso, deixo os meus 

parabéns a todos aqui presentes. Sei que todos assinaram o pedido de suspensão. E 

agradecer diretamente ao nosso presidente por ter feito aquela audiência pública e, sim, 

ter trazido bastante transparência ao povo de Guarapari. Que esse Legislativo está se 

preocupando com melhorias para o município. E o rotativo não poderia ficar fora dessa 

discussão. Muito obrigado! E a favor da indicação. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dudu 

Corretor. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Boa tarde presidente! Boa tarde mesa diretora, meus caros colegas, a imprensa. O que já 

ouvimos aqui dos colegas que já falaram, eu sou favorável. A gente não é contra o 

rotativo. Mas da forma que estava atuando, nós vamos nos adequar. E a empresa 

procurar andar conforme o que for, assim, deliberado é que nós vamos acertar isso daí. 

Porque o povo está sendo penalizado por não ter o conhecimento, não ter o 

esclarecimento. Então nós vamos informar! Vamos trabalhar! Entendeu? Por isso, que 

eu voto favorável a suspensão para adequar ao nosso município. Porque em alguns 

municípios já têm também e funciona bem. Então por que aqui não pode funcionar? 

Sim! Mas vamos trabalhar dentro de uma norma, dentro de uma adequação para 

podermos fazer um bom trabalho. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Fábio 

Veterinário. 

O SENHOR VEREADOR FABIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos novamente. 

Como os meus colegas já têm dito, né! A minha posição não é contra o rotativo, porque 

isso é uma coisa que é necessário nas ruas que tem necessidade; no comércio, 

principalmente. Existem algumas ruas que a gente questiona o porquê se colocou o 

rotativo. No mês passado eu até falei. Uma das ruas seria a Rua João Batista Gotardo, a 

rua da igreja católica, que eu não vejo sentido. Não tem comércio na rua. Só tem a 

igreja. Então, por quê? No comércio é importante sim termos o rotativo. Mas em 

algumas ruas... Ali na Avenida Oceânica colocou um lado contramão e do outro lado 

todo mundo tem que pagar. Uma coisa, assim, sem discutir com a Casa, discutir com a 

sociedade, com cada bairro que teria determinadas ruas. O que a gente quer é uma 

regularização! Então eu sou a favor desse cancelamento provisório para que haja uma 

adequação. Que a empresa venha conversar com a gente. Não que nós sejamos acima de 

ninguém. Não é isso! Mas estamos aqui representando. Cada um representa uma grande 

quantidade de pessoas aqui através do voto. Então que haja essa discussão com os 

bairros. Que a prefeitura também abra isso. Porque foi uma conversa prefeitura e 

empresa. Não houve participação popular. E os representantes populares somos nós. 



Então eu voto exatamente para que haja esse cancelamento e que estejamos sempre 

conversando: empresa, câmara, prefeitura e sociedade civil organizada. Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Izac 

Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Senhor presidente, nobres 

pares, público que nos acompanha pela TV. Em nome das dezessete mil pessoas que 

foram notificadas no município de Guarapari com o valor de quinze reais. Algumas 

pagaram e outras não! Em nome das duzentas e quarenta e sete multas de trânsito 

emitidas pela SEPTRAN. Em nome de todos os moradores de Guarapari eu não poderia 

votar de outra maneira a não ser a favor dessa suspensão. E que se resolvam todas as 

pendências, tudo aquilo que tem causado transtornos para a sociedade…[05 SAMUEL ] 

... tudo aquilo que tem causado transtornos para a sociedade, aquilo que tem causado 

problemas. Vi pessoas passando mal, porque a população de Guarapari é uma população 

que quer o rotativo. O centro de Guarapari precisa do rotativo, mas um rotativo justo, 

que possa cobrar por aquilo que está sendo usado. Então, meu voto é a favor! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) –Lê: Vereadora 

Kamilla Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA – Quero mais uma 

vez parabenizar essa casa pela atitude, na pessoa do presidente Wendel Lima, que 

dirigiu com excelência a audiência publica em relação ao rotativo. E esse é o nosso 

papel, o papel dos vereadores, é fiscalizar e dá o retorno à população. E só a titulo de 

informação, Setiba, Praia de Setiba começou a ser loteada pelo rotativo. Não entendo 

ainda qual é a justificativa, o critério usado, mas é isso aí, o absurdo continua sendo 

usado no nosso município. Sou a favorável a matéria presidente! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) –Lê: Vereador 

Léo Dantas está ausente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Vou fazer um adendo, o 

Vereador Leonardo Dantas justificou a ausência por motivo pessoal. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Lê: Vereador 

Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA –Boa Tarde a todos! Eu 

também sou a favor do rotativo, mas de uma forma mais branda, eu consigo ver muita 

ganância por parte dessa empresa, foi pedido, até a indicação é minha, foi pedido a 

isenção do idoso e também dos deficientes físicos. E não se importaram! Então, eu voto 

agora favorável a paralisação dessa empresa na cidade, até que se adeque e volte a 

funcionar da forma que atenda melhor a população de Guarapari, que pra mim é o mais 

importante. Trazer uma empresa pra vim cheia de problemas, não é viável. Quero que 

venha com solução e que a população fique satisfeita com a empresa. Então, no 

momento eu peço a suspensão também. Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Max 

Júnior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde 

presidente, boa tarde demais vereadores, nobres colegas. Sobre a indicação 901, quero 

parabenizar o nosso presidente, na pessoa do Wendel Lima que com muita maestria 

conduziu essa audiência publica, para esclarecer para a população de Guarapari, a forma 

que estava sendo tratado o rotativo com os nossos munícipes, e sou totalmente a favor 

da suspensão. Sou a favor também Vereador Dito, da isenção para os idosos e 

deficientes físicos também, pode contar com esse vereador. De fato, como dito aqui pela 

Vereadora Kamilla, realmente existem muitas ruas que estão sendo loteadas, 

principalmente agora Setiba e tantas outras ruas também que não tem necessidade de ter 



o rotativo, e está sendo loteado. Então, o que a câmara quer, essa casa de leis, que seja 

feita de uma forma respeitosa, e que realmente tenha o serviço final, que é atender e ter 

essa rotatividade de fato, que precisa, principalmente no centro de Guarapari. Então, eu 

sou a favor da suspensão e da Indicação 901 do rotativo. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Oldair 

Rossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI –Boa tarde a todos, Mesa Diretora, nobres 

vereadores. Queria parabenizar o nosso presidente Wendel Lima pela Indicação 901 do 

rotativo do município de Guarapari. Eu sou a favor do que emana do povo, a realidade, 

o que está acontecendo, as empresas tem que entrar no município de Guarapari, tem que 

ter audiência pública...[06 RUTH ] ... o que está acontecendo, as empresas têm que 

entrar dentro do município de Guarapari, tem que ter audiência publica, porque quem 

vai usufruir é o povo, nós somos funcionários do povo, nós estamos aqui na Casa de 

Leis para representar o povo! Então que seja feito no município de Guarapari nas 

próximas contratações, as quais abrangem o município de Guarapari, audiências 

publicas, o povo tem que ser ouvido, os lojistas, né, os comerciantes, o povo de 

Guarapari, eu sou a favor também que sejam canceladas todas as multas que foram 

dadas nesse período, que sejam canceladas! Porque como teve irregularidade no 

contrato, fica no meu ponto de vista, essas multas tem que serem canceladas! E também 

ter a gratuidade para deficientes e pessoas idosas, demarcaram lá naquela pracinha, na 

rua da igreja, só tem movimento ali quando têm reza, até isso eles querem cobrar dos 

fieis, né?! Uma rua que não precisava, né?! Então a gente está aqui do lado do povo, 

representando o povo, então eu sou a favor da suspensão do contrato, e que venha, mas 

que venha com responsabilidade, com transparência e com honestidade com município 

de Guarapari! A favor da suspensão! Muito obrigado e Deus abençoe a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOYOLA BRUNO – Boa tarde a todos! 

Nobres vereadores; Mesa Diretora; ao publico que nos assistem de suas casas pela TV 

Guarapari, pelas redes sociais! 

Quero parabenizar aqui o nosso presidente e vereadores que estão empenhados nessa 

causa, porque o que acontece? O rotativo, ele infelizmente começou de forma errada no 

município, errada quando não ouviu os moradores através de uma audiência publica, 

errado quando essa demanda, esse debate não veio aqui para a Câmara dos vereadores, 

começou errado também, porque os moradores do Centro, a gente sabe que muitos 

prédios não têm estacionamento, então esses moradores também não foram ouvidos e 

não tiveram, assim uma solução, uma sugestão e nenhuma opção de uma coisa que 

fosse atender aquela demanda! Errado quando a gente tem vários deficientes no 

município e não temos um sistema de gratuidade, errado também quando o idoso chega 

para fazer a sua compra ou atendimento médico, e não tem a sua gratuidade! Então 

assim, eu voto pela suspensão desse estacionamento rotativo que é uma coisa justa, e 

vamos tentar trazer um debate para tentar melhorar, se tiver um estacionamento rotativo 

justo, a gente pode sentar conversar e tentar organizar! Beleza! Uma boa tarde a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Boa tarde aos colegas! Aos 

munícipes! 

Bom! Vou defender aqui a indicação que assinei junto sobre o rotativo, para suspender 

o rotativo, e por que, gente? Por que suspender o rotativo? Eu acho que o prefeito, ele 

está até bem intencionado, mas ele tem que ser eficaz na cobrança da empresa que está 



com a permissão para explorar o serviço, então assim, fica muito injusto você já cobrar 

e não oferecer ao munícipe nem a condição de um pagamento digno! Porque eu até na 

última sessão recebi também um bilhetinho ali de quinze reais, parei o carro na frente, 

expliquei depois que a mulher chegou e botou, a moça do rotativo, que eu estava na 

Câmara como vereador com a maquinha do poder, e ela manteve lá! Sim igual eu como 

cidadão, todos os outros que estão recebendo! Agora tem uma outra coisa que...[07 

KELEM] ... Agora tem umas outra coisa que passou desapercebido e que é 

fundamental. Várias vezes foi decretado o comércio fechar, e o maior motivo da 

existência do rotativo é exatamente fomentar o comercio. Então a gente tinha um 

comercio fechado e o rotativo aberto, e multando! Não faz sentido! Eu acho que 

enquanto durar a pandemia, Zé Preto, toda vez - e Deus queira que não aconteça mais- 

mas que o comércio fechar, automaticamente o rotativo também pode suspender, porque 

acaba o sentido disso acontecer, se é para justamente fomentar. Não é para ordenar, é 

para fomentar o comercio. O cara sentou ali, em uma hora ele faz as coisas para dar 

lugar para outro e assim vai mantendo um fluxo no comercio melhor, ajuda o 

comerciante, ajuda e muito. O Centro de Vitória, em Vitoria isso é muito bom. Tem o 

lado bom, tem o lado positivo, queremos esse lado positivo no município. A briga aqui 

para suspender é justamente para que o lado positivo aconteça e não ficar uma cobrança 

indiscriminada sem ter sentido o serviço! O serviço que o poder público oferece ao povo 

tem que ser eficaz e tem que ser bem feito, não pode ser uma coisa de qualquer jeito! 

Essa é a briga que nós estamos aqui. A indicação não acho que é o melhor remédio 

porque continua a discricionariedade do prefeito! Então a gente indicou. Prefeito... Eu 

vou explicar para o pessoal o que nós estamos fazendo para a gente não ser cobrado 

porque não teria suspensão. Nós estamos falando: “prefeito, por favor, suspende até 

regularizar.” Depende dele. Esperamos que tenha bom censo. E que suspenda então e 

regularize isso em cinco dias, em dez dias! Que coloque os parquímetros, que coloque 

as coisas todas, que coloque o serviço funcionando! Isso que é importante. Meu voto é a 

favor da indicação. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Vereadora 

Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Boa tarde a 

todos, nobre colegas, a todos que nos acompanham pelas redes sociais. Já foi uma 

matéria bem discutida na audiência pública passada. Quero aqui inclusive parabenizar 

ao presidente desta Casa, como também os demais vereadores que abraçaram. É notório 

e sabido que há um descontentamento da população. E nós, como bem disse o meu 

colega parlamentar Oldair Rossi, somos a voz do povo! Nós estamos aqui clamando 

pelo povo que gostaria de estar aqui hoje falando. Há um descontentamento. Eu sou a 

favor sim da suspensão para que tudo se resolva da melhor maneira possível. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos 

novamente. Os meus colegas já explanaram muito bem que ninguém aqui é contra o 

sistema rotativo e sim como que está sendo aplicado o sistema rotativo do nosso 

município. Por esse motivo não poderia deixar de ser favorável a nossa indicação. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Zé 

Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Boa tarde a todos, 

colegas vereadores, a quem nos assiste. Na verdade esse rotativo, colega Rodrigo, a 

gente tem que ter empresas que vem para cá para prestar um bom serviço. Na verdade o 

rotativo veio para cá para arrecadar e extorqui os moradores e os munícipes de 



Guarapari. O que eles fazem aqui em Guarapari não dá para entender. Essa empresa 

para vir arrecadar e roubar os moradores de nosso município, ai nós já estamos cheios 

aqui de muitas multas, de muitas coisas erradas! Eu nem sei se eu sou a favor desse 

rotativo no município ...[08 CLAUDICEIA] ... se eu sou a favor desse rotativo no 

município porque do jeito que eles fazem, empresa para vir arrecadar então qualquer 

um, nós poderíamos montar uma empresa para arrecadar e roubar o município porque 

eles estão roubando os moradores, os munícipes de Guarapari porque não dá para 

entender o que o colega Izac falou que; são quantas mil multas, quantas multas?  

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – (Vereador fala fora do 

microfone)  

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Dezessete mil  

notificações, na verdade eles vieram preparados para extorquir os munícipes de 

Guarapari. Então assim, eu sou contrário, um tipo de empresa que vem para cá para o 

município eu tenho coragem de ...eu tenho que falar e tenho coragem de falar, eles vem 

para roubar os moradores do município de Guarapari. Porque do jeito que eles estão 

fazendo eles não respeita nada, moradores que não tem garagem eles vão lá e demarca. 

Hoje já demarcou Nova Guarapari para todo lado, já está demarcado. Quem sabe 

amanhã vai chegar em Meaipe, hoje ou amanhã em Condados porque eles estão olhando 

aonde é cabível para eles. Prestar serviço direito, capaz deles mudar até o limite de 

Guarapari porque eles não conhece o limite de Guarapari capaz de quererem ir para 

Anchieta. Então assim, é difícil! Então assim, tem que ser contra, tem que suspender o 

prefeito também ele tem que ter uma iniciativa também porque ele que trouxe, não foi 

nós vereadores da outra gestão que participamos de audiência pública com moradores, 

com ninguém, nem tampouco desse mandato agora. Então assim eu sou contrário, na 

verdade eu sou a favorável a esse movimento que nós estamos fazendo de suspender, 

mas eu sou contrário a esse tipo de rotativo que está em Guarapari. Eu sou contra, 

porque se vier para extorquir eles não estão vindo para prestar serviço, estão vindo 

como empresário para chegar arrecadar e falar assim, fazer o balanço e deu para lucrar, 

eles não querem nem saber se lucrou ou não. Então assim, aonde não dá lucro eles não 

vão. E, cadê a compensação para o município? Eu não sei. Cadê a participação dos 

bairros na arrecadação de fazer obras, de fazer alguma coisa participativa com o 

município? Eu não sei, eu  não dá para entender  como é que participa isso aí e como é 

que fica. Porque toda empresa que vem tem que dá uma contrapartida trazer e fazer 

alguma coisa. Então é complicado. Eu na verdade sou favorável ao movimento e sou 

contra o rotativo em Guarapari do jeito que está, na verdade não do jeito que é porque 

ele não vai mudar. Vieram para arrecadar eles não vão mudar, eles querem arrecadar e 

lucrar.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Por unanimidade a 

Indicação foi aprovada e será encaminhada a prefeitura, ao ministério público e ao 

tribunal de contas.  

Secretária faça a leitura com uma certa urgência para que nós possamos ainda votar 

ainda no pequeno expediente as indicações dos vereadores. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Resolução Nº 009/2021 de autoria da Mesa Diretora, me perdoa esse aqui já foi já para 

ordem do dia. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – 

Requerimento de Nº 075/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação Nº 

215/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação Nº 

216/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação Nº 

257/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação Nº 

274/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação Nº 

316/2021 de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Indicação Nº 

369/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi...[09 ANA] ...  Indicação nº. 369/2021, de 

autoria do vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº. 436/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº. 513/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº. 514/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº. 533/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 534/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 562/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 583/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 745/2021, de autoria do vereador Maxwell dos Santos Júnior. 

Indicação nº. 746/2021, de autoria do vereador Maxwell dos Santos Júnior. 

Indicação nº. 817/2021, de autoria do vereador Ademir Pinheiro. 

Indicação nº. 819/2021, de autoria da vereadora Kamila Rocha. 

Indicação nº. 820/2021, de autoria da vereadora Kamila Rocha. 

Indicação nº. 838/2021, de autoria do vereador Ademir Pinheiro. 

Indicação nº. 841/2021, de autoria do vereador Franz Tristão. 

Indicação nº. 842/2021, de autoria do vereador Franz Tristão. 

Indicação nº. 851/2021, de autoria do vereador Luciano Loyola Bruno. 

Indicação nº. 865/2021, de autoria do vereador Luciano Loyola Bruno. 

Indicação nº. 875/2021, de autoria do vereador Marcial Souza Almeida. 

Indicação nº. 884/2021, de autoria dos vereadores Fabio Maio e Wendel Lima...[10 

SAMUEL ] ... Indicação nº. 890/2021, de autoria do vereador Léo Dantas. Retirada!  

Indicação nº. 903/2021, de autoria dos vereadores Wendel Lima, Denizart e Kamilla 

Rocha. 

Moção nº 036/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Moção nº 039/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Moção nº 069/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Moção nº 085/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

Moção nº 095/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

Voto de Pesar nº 021/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Voto de Pesar nº 022/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Voto de Pesar nº 023/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Voto de Pesar nº 024/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Finalizada a leitura 

dinâmica de todas as matérias constantes na pauta de hoje, entraremos no processo de 

votação. 

Em votação todos os requerimentos, indicações, moções e votos de pesar. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Quero agradecer a todos os vereadores! Quem protagonizou esse momento não foi o 

presidente da casa, e sim todos nós, que tivemos coragem de encararmos esse ponto que 

chamamos de gargalo na nossa cidade. É exatamente o que estamos falando desde o 

primeiro momento, que ninguém é contra ao estacionamento, sim a sua forma que está 

sendo aplicada na nossa cidade. A única característica que define tudo isso é a 

desorganização. E após a nossa audiência, constatamos algumas irregularidades, então 

nós fizemos o nosso papel, fiscalizamos e encaminhamos à prefeitura pedindo a 

suspensão! Suspensão por quê? Para que enquanto eles não se organizem a população 

não seja penalizada, porque se continuar sendo aplicado da forma que está nunca vai 

chegar num consenso de organização. Por isso, a necessidade de suspender. Caso a 

prefeitura não tome as suas providencias de forma administrativa, também estamos 

encaminhando ao Ministério Publico Estadual, que também é um órgão fiscalizador, 

que vai constatar de fato, já com todos os direcionamentos que nós encaminhamos e 

vamos encaminhar na tarde de hoje após a votação e ao Tribunal de Contas que também 

fiscaliza contratos, ainda mais, no que tange às concessionárias. O Tribunal de Contas já 

está fiscalizando com rigor a concessionária do transporte coletivo, que vai ser o nosso 

próximo debate aqui, o Vereador Izac já protocolou, nós vamos fazer um trabalho 

coletivo de novo, porque a união faz força, e nós vamos trabalhar em cima, não é Izac? 

Pra que nós possamos também ter um resultado positivo para a sociedade. Eu acho que 

só essa coragem que nós tivemos de debater o assunto e explanarmos à sociedade e aos 

órgãos competentes de fiscalização, e salientar a prefeitura que nós constatamos os tais 

erros, nós já avançamos muito! Eu tenho essa convicção de conclusão de trabalho. 

 Nesse momento entraremos no horário destinado aos senhores vereadores, por isso 

peço à nobre secretária que faça a chamada do primeiro orador inscrito...[11 RUTH ] ... 

Entraremos no horário destinado aos senhores vereadores, por isso peço a nobre 

secretária que faça a chamada do primeiro orador inscrito para que possa fazer o uso da 

palavra pelo tempo regimental de até seis minutos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador, 

Doutor Franz. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Mais uma vez boa 

tarde a todos! Presidente; Mesa; colegas; imprensa; povo de Guarapari que nos 

assistem! 

Eu gostaria de deixar hoje umas palavras sobre aquele auxílio que nós aprovamos aqui 

para aqueles funcionários que fazem o combate ao Covid-19 no nosso município de 

Guarapari, está tendo um discurso falho aína nossa cidade dizendo que a Câmara 

municipal é a culpada por eles não estarem recebendo o auxílio, né?! Os funcionários 

que trabalham dentro da unidade e trabalham dentro da tenda falaram que foi dito que a 

Câmara municipal adicionou alguns outros funcionários, algumas outras áreas e com 

isso ficou prejudicado o pagamento dos funcionários que ali trabalham na tenda e dentro 

da UPA, né?! E quem trabalha fora diz que a Câmara fez uma politicagem, prejudicando 

todos eles, tanto aqueles que trabalham dentro da UPA e da tenda, quanto àqueles que 

não trabalham diretamente com o combate ao Covid! Então eu quero deixar bem claro a 

sociedade e àqueles que ali trabalham, que essa Câmara fez um trabalho muito sério, 

senhor presidente, nós aprovamos aqui o aumento emergencial como foi pedido pela 



prefeitura de Guarapari para todos os funcionários que ali combatiam o Covid-19 

diretamente, e deixamos em aberto o direito dele também pagar àqueles que não 

trabalham diretamente, mas sim, indiretamente com o Coviddo nosso município, então 

esse discurso que aí estão implantando é falso e mentiroso para enganar a população e 

para enganar os funcionários públicos! Então quero deixar bem claro isso! Essa Câmara 

fez o seu papel adequado, falta agora transparência para que possa ser cumprido aquilo 

que aqui foi votado! Então esse é o primeiro passo! 

Quero também deixar aqui um desagrado que hoje nós temos quatro médicos efetivos 

dentro da UPA de Guarapari, esses quatro médicos, eles recebem um salário de fome, 

um salario aproximadamente de quatro mil e poucos reais, de quatro mil a cinco mil 

reais, e aqueles outros médicos que foram contratados pelo processo seletivo, estão lá 

dentro fazendo o mesmo trabalho, recebendo em torno de dez mil reais por mês, nós 

teríamos que fazer um jeito de adequar esse salário do médico efetivo, principalmente 

nessa época do Covid, porque nós sabemos que o médico efetivo, ele está mais 

preparado para poder fazer o combate direto, porque ali já convivi desde inicio do 

problema, e esses médicos novos, às vezes que estão entrando, eles estão sendo 

auxiliados por esses médicos efetivos que ali já estão! Então é uma injustiça, eu gostaria 

senhor presidente, amigos aqui do plenário, se nós pudéssemos de alguma forma fazer 

um adicional para esses profissionais, são apenas quatro médicos efetivados, que 

realmente estão ali injustiçados! 

Bom! Gostaria de falar um pouco sobre a minha Indicação nº 841, que acho que é o 

desejo aqui de todos, como é um desejo da população de Guarapari, pessoalmente como 

médico, sou procurado dia a dia, até mesmo antes de ganhar uma eleição e de estar aqui 

hoje presente representando o povo de Guarapari, é um desejo das mulheres e dos 

homens de Guarapari ter o direito de fazer o controle de natalidade, né?! Com isso nós 

queremos implantar em Guarapari um projeto na qual nós possamos fazer um convênio 

com a maternidade e o município possa comprar algumas laqueaduras e algumas 

vasectomias mensais para atender a nossa população, né, destinando assim aqueles 

homens com vinte e oito anos de idade e aquelas mulheres acima de vinte e três anos de 

idade com mais de três filhos, pudessem ter o direito a fazer ligadura e a vasectomia 

pelo serviço público, é um procedimento barato, nós podemos usar até a própria tabela 

do SUS, né?! Fazendo um convênio direto com a maternidade e podendo atender uma 

coisa tão desejada pelas mulheres e pelos homens do nosso município! 

Quero deixar os parabéns ao nosso Vereador Rodrigo Borges pela Moção nº 036feito ao 

nosso amigo Gilberto Passos, é um companheiro de muito tempo, já advogou para mim, 

tenho um carinho e um respeito muito grande com o nobre colega, então quero deixar 

aqui meus parabéns...[12 KELEM ] ... Então eu quero deixar aqui os meus parabéns 

Rodrigo. 

Uma outra coisa presidente e colegas aqui. Hoje eu vi uma propagando do poder 

executivo que a partir de agora começou a valer o REFIS. O REFIS graças a Deus foi 

implantado no município de Guarapari para que as empresas se regularizem. Mas só que 

nessa propaganda, senhor presidente e amigos, lá só fala da prefeitura e do executivo de 

Guarapari. Esqueceram que foi esta câmara aqui que aprovou o projeto! Foi esta câmara 

aqui que debateu com a sociedade de Guarapari! Fomos nós que discutimos e que 

podemos votar e dar a transparência e dar a capacidade do povo se regularizar! Então 

quando se fizer uma propaganda que faça justa! Inclua a Câmara Municipal do 

Município porque foi aqui que foi aprovado! Eu quero deixar esse discurso, esse 

desagrado, porque as vezes eu acho que o executivo de Guarapari ele faz uma questão 

enorme de se afastar do legislativo. E ao contrário, senhor presidente, é aqui dentro que 

está a representatividade do povo de Guarapari. Cada um aqui foi eleito para estar aqui 



para representar. Eu acho que o executivo, não custaria nada se aproximar mais desta 

Casa e em uma hora dessas dizer ao povo de Guarapari: executivo e câmara de mãos 

dadas, puderam sim fazer um projeto na qual beneficiou todos os comerciantes do nosso 

município. Seria sim melhor, e eu acho que assim ficaria mais transparente e mais 

bonito tanto para o executivo quanto para esta Casa de Leis.  

Quero encerrar agradecendo a todos por ter votado nesta indicação do cancelamento do 

rotativo, porque realmente, e agora espero que o executivo possa de novo vir a esta 

Casa, fazer uma reunião com a gente, para que a gente possa achar um caminho 

adequado para assim poder trazer mais justiça a cada morador e a cada usuário do 

rotativo de Guarapari. Muito obrigado a todos. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Mais uma 

vez uma boa tarde a todos, aos nobres colegas, aos que nos acompanham. Eu venho 

aqui falar das minhas indicações. Fiz uma indicação lá no bairro Concha D‟Ostra, de 

uma praça com playground. A população lá, aonde eu atuou, me fez esse pedido, 

juntamente com a secretária da associação de moradores. Eu estive lá e fiz esse pedido 

em março. Tem muitas crianças naquelas região, há muitas pessoa da melhor idade e 

eles reivindicaram também, inclusive, uma mesa de xadrez aonde eles pudessem estar 

sentados conversando ou batendo papo. Fica aqui a nossa indicação. 

Uma outra indicação também hoje, por conta do período pandêmico que estamos 

vivendo hoje nós temos as ruas como nossa academia. Eu costumo fazer ai 12 km e 

corro ali na Praia do Riacho, e me deparo ali com uma região meio abandonada, muitos 

matos. A própria estada está ruim. A ciclovia está péssima. Hoje os ciclistas estão 

ganhando espaço. Existe um movimento de ciclistas em Guarapari já bem 

fundamentados. Eles sempre passam por ali e me fizeram também está solicitação. O 

outro pedido meu é para que faça a limpeza e capina, e a reforma da pista tanto de 

caminhada quanto de ciclovia. 

Um dos assuntos que também me traz aqui é sobre, mais uma vez, a nossa segurança de 

Guarapari. Eu já estive nesta tribuna, passada, falando que os fios da Igreja haviam sido 

furtados no domingo, na hora missa. Pasmem vocês, hoje de madrugada, mais uma vez 

a igreja Matriz Nossa Senhora da Conceição teve os fios furtados... [13 CLAUDICEIA] 

... Pasmem vocês, hoje de madrugada mais uma vez a Igreja Matriz Nossa Senhora da 

Conceição teve os fios furtados. Então fica aqui o nosso pedido de socorro em relação a 

segurança. Tivemos uma reunião do Refaz, eu  juntamente com o vereador Zazá, 

Luciano, Max e debatemos sobre o videomonitoramento, então nós estamos aí ansiosos 

aguardando que isso seja realmente colocado em prática.  

Quero ceder aqui o espaço para o meu colega parlamentar Oldair Rossi que me fez essa 

solicitação, enquanto ele chega até a tribuna eu quero deixar um abraço aqui para o 

Regis e para Erica lá na comunidade Quilombola de Alto Iguape que estiveram me 

visitando ontem no gabinete. Um grande abraço, amanhã nós estaremos juntos. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, obrigado aí Rosana 

pelo espaço! 

Eu queria fazer uma prestação de contas ao bairro Popular Um, que eu considero ali 

como o bairro Santa Rosa. Pedido ali da Sabrina, Sabrina a sua conterrânea ali a sua 

xará ela me procurou ainda  quando eu era presidente da Associação de Moradores no 

Bairro Santa Rosa, então nós fizemos ali o pedido de drenagem e pavimentação quando  

era Presidente da Associação. E, como vereador, pedimos também a legalização 

daquelas ruas pela prefeitura para os correios poderem chegar ali.  



E queria agradecer também os Indicativos, os pedidos para aquela população ali que 

fizemos também, agradecer o Odivan pelo patrolamento daquela rua do lado de cá. E, 

tem um pedido de limpeza sobre aquele bairro geral pela Codeg a qual eu peço ao Leo, 

Leo de muita atenção aquele povo ali, aquele bairro ali foi feita a limpa do Santa Rosa e 

pedimos aí para esses moradores do bairro conhecido como Popular Um que eu 

considero Santa Rosa.  

Muito obrigado a Sabrina moradora lá do Condomínio Ivaí pelos pedidos, está 

chegando aí para vocês. Muito obrigado e que Deus abençoe a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereador 

Dudu Corretor. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO ) – Gostaria de convocar o meu amigo Marcelo Rosa para assumir a 

Presidência. 

(Assume a Presidência o 2º Vice-Presidente Marcelo Rosa) 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Mais uma vez boa tarde a todos, boa tarde Presidente Marcelo, boa tarde nobre colegas. 

Tivemos uma audiência muito boa. E, assim vamos conduzir os nossos trabalhos em 

algumas demandas difíceis que nós temos aí com dificuldade de esclarecimento, nós 

vamos trazer para essa Casa de Leis. Eu acho muito interessante como o Izac está 

levantando aí agora também, o nosso amigo Izac sobre a Lorenzutti, Rodrigo esta com 

outras demandas também, nós vamos trabalhar em conjunto, nós vamos trazer o povo 

aqui nessa Casa e mostrar o que é certo e o que é errado para nós podermos estar 

trazendo uma transparência e tendo uma tranquilidade para fazer um trabalho digno. 

Porque muitas vezes a gente não pode, a gente é eleito pelo povo e para defender o povo 

e não podemos esconder esse trabalho que nós fazemos não. Então nós estamos 

diretamente aí com o povo, nós estamos na rua e eu tenho certeza que todos os 

vereadores sentiram na pele quando estava funcionando o rotativo. Eu tenho certeza que 

fomos abordados, fomos notificados e quando pedimos informações fomos até 

maltratados porque as pessoas que estavam ali, coitados, eles não sabem dar informação 

porque ninguém tinha informação para dar. Então nós buscamos aí essa audiência aí e 

assim vai ser daqui para frente. Eu sou a favor que seja desse jeito. Problemas 

polêmicos, vamos trazer para cá vamos trazer o povo para Casa e vamos discutir.  

O esclarecimento do Dr. Franz também foi muito claro aí porque nós às vezes levamos a 

culpa porque as pessoas pregam alguma coisa que não estão sabendo e acaba nos 

culpando e foi aí muito válido Dr. Franz essa palavra aí que foi um trabalho muito bem 

feito que nós fizemos, colocamos aí e a gora deturpando as coisas. 

Eu ando muito preocupado também, eu ando muito preocupado, já vou avisar aos 

amigos aí que tem uma rua ali na minha rua que vai ser calçada ali, eu já vou acordar às 

cinco horas da manhã para chegar lá porque não está dando tempo não, não está dando 

tempo, eu já estou preocupado Zazá, porque nós trabalhamos numa demanda por várias 

vezes... [14 ANA ] ... Porque nós trabalhamos numa demanda várias vezes; aí pedindo 

para que faça a Rua Ademar de Barros. Trabalhamos, lutamos dia e noite, eu e o amigo 

professor Luciano. Batalhando aí. E a gente não tem tempo de fazer nada! Porque eu 

estou meio cansado: tive que ir lá convencer uma senhora a passar a vala no quintal 



dela. Tenho que fazer tudo e daqui a pouco nós estamos iguais a um bobo na história aí! 

Eu, para falar a verdade, estou até preocupado, Zé, porque eu vou ver os requerimentos 

agora, porque não está sobrando nada pra mim mais não! Vou começar a fazer igual o 

Zé Preto falou: vou lá para perto de Anchieta agora – vizinha ali – para ver se sobra 

alguma coisa pra gente. Entendeu? Eu acho que tem que ter o respeito com os nobres 

colegas. Eu acho que a gente fica fazendo… Não aconteceu só comigo! Está 

acontecendo várias vezes. Gostaria também de chamar meu amigo Luciano para dar 

uma palavra também. Aí depois eu vou encerrar, Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOYOLA BRUNO – Boa tarde 

novamente a todos! Obrigado Dudu pelo tempo aí para a gente poder explanar um 

pouco algumas situações aqui. A gente tem corrido atrás de muitas solicitações e 

demandas de algumas comunidades. E, assim, eu acho, assim, já têm pedidos sendo 

realizados; o material já está no local. Dudu, junto com o secretário de Obras, a gente 

tem se empenhado; tem ido aos moradores para pedir acesso, dentro da região, para 

passar a obra de drenagem. Então, assim, gente aí tem outras pessoas que vão... Poxa, 

mas já avisa: “não, esse pedido aqui já foi solicitado; essa demanda aqui já está sendo 

atendida”. Hoje em dia não tem dificuldade. Você, na palma da mão, você tem um 

tablete, você tem um telefone que você tem acesso a todas as informações ali. E é uma 

obra corrente! Ela já está acontecendo! Ela, na sua magnitude ainda, ela não foi 

contemplada porque o material está chegando. E é uma burocracia; pandemia; é a alta 

do aço. O cara vendeu um produto no ano passado, aí está sendo entregue esse ano. O 

aço teve o triplo de aumento no total aí. Então, assim, o material está chegando. Então, 

assim, como o Dudu falou: “a gente tem que estar correndo, tem que estar...”. Eu tenho 

que estar na entrada do bairro lá vendo um caminhão da prefeitura que está passando. Aí 

o meu assessor liga e fala: “oh, entrou um caminhão aqui. Vem logo, se não vem outro 

aqui e já vai querer ser o pai”. Então, assim: peço um pouco mais de respeito. O 

vereador, ele tem que atuar em todo município. Mas, às vezes, tem uma coisa particular 

ali... É só assim... Eu quero agradecer ao Izac. O Izac, lá no quintal de casa, os meninos 

pediram um negócio a ele e ele falou assim: “oh, os meninos me pediram aqui. Mas, 

poxa, está em frente a sua casa. Você pede aí”. Outra obra lá, o Izac também. O assessor 

dele, que mora lá em Kubitschek, também falou: “não, Luciano, eu estou falando com 

você. Mas eu já pedi ao Izac e tal”. Eu falei: „não, o Izac é parceiro e tal.‟. Tranquilo! Aí 

a obra está acontecendo. Foi paralisada. Quando estava acontecendo eu falei até com o 

Izac. O Zazá também, por várias vezes na legislatura passada pediu obra na Ademar de 

Barros. Então vamos caminhar juntos! Juntos a gente vai conseguir resultados bem 

melhores do que a gente procurar isolamento. Dudu, muito obrigado aí! 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Encerrando a minha fala também: o Dito também participou da gestão passada, como já 

fez pedido para lá. Oldair já participou. O que a gente não pode é ficar de fora! Se o 

lugar que você é bem votado você ficar de fora, é brincadeira! Eu vou começar a 

acordar agora, Dito – eu acordo às cinco horas da manhã – eu vou começar a acordar às 

três para poder vigiar. Ademar de Barros. Anota pra mim aí pelo amor de Deus. Uma 

boa tarde para todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, cumprimentar os colegas 

novamente, o pessoal da mesa. Eu vou voltar ao tema que o Dr. Franz falou aqui sobre o 

auxílio aprovado pela Casa aos servidores da saúde. Ao servidor – vou falar 

diretamente: essa Casa aprovou uma lei autorizativa. Autoriza o Executivo a pagar o 



auxílio. Eu, na oportunidade, falei: – se pegarem a fala – o prefeito pode muito bem 

pagar, está aqui os procuradores, ele pode pagar combinando com o artigo 173 da Lei 

Complementar, respeitando, então, a determinação que é só os funcionários da COVID. 

Qualquer categoria que estiver contemplada na autorização que ele achar que não 

combate a COVID, ele não pague. Se ele achar que combate, fundamente bem feito. 

Foi... [15 SAMUEL ] ... Se ele achar que combate, fundamente bem feito. Foi assim que 

o Tribunal de Contas recomendou quando fui lá. E é assim que ele deve fazer! Não 

colocar a responsabilidade dele nessa casa aqui. Existem três poderes, o executivo, o 

Legislativo e o Judiciário. Eu lembro aqui o prefeito na posse dele, ele falou que queria 

que o Legislativo presidente, fosse parceiro dele, como Judiciário foi parceiro dele. Eu 

não entendo assim! O Judiciário é um poder que tem que ser imparcial não parceiro! E a 

gente tem que ter harmonia entre os poderes para o povo, não para o poder executivo. 

Inclusive o prefeito, para não ter essa discussão, para não ter essa discussão aqui, se é 

desse ou daquele outro! Vereador, o nome vereador vem de veredas, eu ouvi uma vez, 

alguém falou, veredas vem do povo, não é isso não! Veredas vêm de caminhos. O 

vereador ele dá o caminho ao município. O prefeito é o que executa as obras, é o que 

devolve os bens ao cidadão, não é nenhum favor que ele faz. Por isso vocês não vão vê, 

“oh, parabéns”. Não é favor ele devolver o serviço ao cidadão, é o justo! É o justo. 

Pegue a indicação de todos os vereadores, as que se repetem as que não se repetem e 

olhe, porque isso aí é o povo que vem aqui e nos pede. Como pede também os 

funcionários. Tem que ter discernimento quando a pessoa tiver no poder executivo, 

entender que quinze por cento do orçamento para a saúde, não funciona! A saúde está 

precária, porque não ligam para a saúde! Aprovaram vinte e quatro... Mandaram para cá 

vinte e quatro por cento para a obra e quinze por cento para a saúde. Eu quero ver o 

próximo orçamento que vai vim! É um absurdo o que estão fazendo e o que falam para 

o povo de Guarapari. Aqueles médicos que estão lá como o Dr. Franz falou, estão mal 

remunerados, passando por um problema que eu, eu já fui lá algumas vezes, dá medo, 

para receber um salário daquele. Não conseguem fazer um concurso publico para 

contratar mais, porque judiaram do funcionário publico. Eu queria ver presidente, ele 

apresentando pra cá um plano de cargos e salários melhor! Não pode partir desta casa, 

que se pudesse eu já tinha feito. É um desrespeito falar. Ele demorou um ano para 

mandar pra cá o auxilio! Anotam aí funcionários, eu falei isso. Eu não o parabenizei 

porque ele demorou um ano para mandar a proposta do auxilio pra cá! Só mandou 

porque estava um caos lá, Dr. Franz! Não foi para poder contemplar ninguém não. E 

agora que diminuiu um pouco ele está querendo jogar no nosso colo para não pagar. 

Poxa! Não faz isso. Pague aos servidores, coloque funcionando a saúde. Tem várias 

pessoas Zazá, que receberam obras nas ruas, mas falaram que preferiam a vacinação da 

mãe e do pai, do que aquela rua naquele momento. O que a sociedade está clamando 

agora é para combater essas doenças todas que estão aí, nós estamos perdendo as 

pessoas queridas. Se nós demos trinta por cento de remanejamento, que remaneje então 

agora da obra, que segure a sua indicação vereador, a sua, a sua, e coloque na saúde! Eu 

não quero perder mais ninguém de ente querido meu, nem um funcionário publico, 

nada! Precisa ter esse olhar. O município precisa ter, o poder executivo precisa ter, 

porque é ele que executa. Ele que tem o dinheiro para fazer! E a gente tem que fiscalizá-

los. Eu não quero contemplar nenhuma obra minha, nada e falar aqui que fui eu não! Foi 

tudo ele que fez mesmo, é ele que executa sim! Eu quero respeito com o dinheiro 

publico, aonde é a necessidade, nós temos que devolver o bem e o serviço ao cidadão, 

de qualidade. E eu vou ficar aqui até o ultimo dia do meu mandato, até o ultimo minuto 

cobrando esse serviço público, porque eu antes de ser vereador eu sou cidadão, e eu uso 

o serviço publico. Obrigado! 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – A fala do Vereador 

Rodrigo Borges, foi algo que muito nos intrigou nos últimos dias, com algumas 

mensagens, inclusive do sindicato, e todos os retornos que eu pude dar... [16 RUTH ] ... 

últimos dias com algumas mensagens, inclusive do sindicato, e todos os retornos que eu 

pude dar, eu fui muito enfático em dizer que o sindicato infelizmente estava errôneo 

daquilo que estava passando para os servidores, por quê? Ou quem passou a informação 

para o sindicato estava muito mais equivocado! O que acontece? Aquela emenda, o 

artigo segundo da lei do auxílio, ela foi construída com a própria administração, 

Vereador Rodrigo, teve um grupo de vereadores que assinou a emenda, vocês recordam 

do episódio, e nós chamamos o servidor da Secretaria de Administração para estar aqui 

conosco, todo mundo conhece, o Servidor Marcinho!Olha só, eu quero dizer uma coisa 

muito clara a população de Guarapari: eu não estou rompido com o Prefeito Edson 

Magalhães, tenho um relacionamento muito bom com o prefeito, é meu amigo pessoal, 

mas Wendel Lima, ele está com um posicionamento diferenciado, e eu tenho que falar 

aqui para a sociedade de Guarapari que não existe equívoco por parte dos vereadores, se 

teve equivoco aconteceu pelo poder executivo que englobou o artigo 1º com o 2º e foi 

buscar inconstitucionalidade! Porque esses vereadores só adiantou aquilo que era viável, 

que era o quê? Expandir para todos para todos os servidores da saúde a autorização de 

receber também o auxílio, mas nós fizemos isso no artigo segundo e o artigo primeiro 

que estava dando auxílio aos servidores da UPA, ficou intacto! Eu não sou estudante de 

direito, não sou formado em direito, mas isso é muito claro! Agora, se não vão pagar, 

vão aguardar a discussão jurídica, quem buscou a discussão jurídica foram eles, não foi 

a Câmara! Porque eles poderiam sim, ter justificado o artigo segundo para discussão da 

constitucionalidade da matéria, e mantido intacto o artigo primeiro e ter feito o 

pagamento aos servidores da UPA, sim! Agora querer vir com enroleixam, e jogar para 

essa Casa a responsabilidade do enroleixam, e ainda tentar convencer colegas aqui que o 

enroleixam que está certo?! É injusto! É injusto! Então essa casa não tem 

responsabilidade pagamento do auxílio não foi realizado, ainda! Esta Casa só fez o seu 

papel de acelerar aquilo que poderia ser feito que era expandir o pagamento do auxílio! 

Agora dizer que esta Casa atrapalhou o pagamento do auxílio da originalidade do 

projeto que era no artigo primeiro aos servidores da UPA, o enroleixam foi demais que 

se atropelaram, porque isso não condiz com a verdade! 

Senhora secretária peço que faça a chamada do próximo vereador inscrito! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Denizart. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Boa tarde a 

todos!  

Presidente sobre esse auxílio aí, também quero deixar minha opinião, quando saiu essa 

matéria, todos os agentes de saúde, funcionários de UPA, de unidade de saúde e outros 

mais, sentiram que não iriam receber e sentiram-se prejudicados também, benefício só 

para o UPA, então todos nós aqui fomos sabatinados, cobrados, então os problemas que 

ocorreram aí, ainda vão querer jogar a culpa para essa Casa que tentou atender a todos 

os outros funcionários, isso aí é complicado! Mas é assim, tudo de ruim que acontece é 

a Câmara de vereadores, os vereadores que são responsáveis! As coisas boas passam 

muitas vezes despercebido! Mas nós estamos lutando para... [17 KELEM ] ... Mas nós 

estamos lutando para que as coisas não sejam assim. Uma das coisas presidente é o 

agente de saúde, agente de endemias, a qual nós estamos cobrando a diferença salarial 

deles a anos! Tem anos que eles tem cinco meses de diferença, para vir a matéria 



sempre aqui na casa no mês de maio, como veio aqui final de maio veio para nós 

aprovarmos o reajuste deles e a diferença salarial, porém chegou agora, o pagamento 

deles hoje, cinco meses de atraso mais agora seis meses, e não caiu na conta deles! A 

reclamação está ai, vários vereadores devem ter recebido porque deu recebi um monte! 

Eu queria saber o que houve que não pagaram? Avisaram? Mandaram um memorando 

para os agentes de saúde para saber sobre essa situação? Para não acontecer o que vem 

acontecendo! Daqui a pouco o vereador vai pagar o pato! Está nos grupos ai: 

“Vereadores sabem explicar sobre isso?” Como nós vamos saber explicar? Quem tem 

que saber explicar é a administração! Mas nós estamos cobrando e vamos passar para 

eles. Mas é sempre assim! Como nós estamos aqui, como o vereador falou, o Rodrigo 

Borges deu uma explanação maravilhosa falando o que é o trabalho municipal, o 

trabalho do poder público. Está lá, os poderes da união independentes, harmônicos entre 

si, o executivo, legislativo e o judiciário.   

Quero falar a respeito também dos meus pedidos, indicações. Aqui nós estamos 

trabalhando, focando muito na cidade, rodamos cidade interior, todos lugares assim. 

Nós estamos pedindo que o executivo olhe um pouco mais para a aquela nossa região. 

A região Norte tem Eu, a vereadora Kamila Rocha, nós somos daquela região, e ali nós 

só recebemos presente de Grego, muitas vezes, que é o caso do rotativo para Setíba, 

aquilo ali é um presente de Grego! E não é bom! É a praia que mais recebe turista ali e 

deveria ser olhado outras coisas. As escadarias da Praia de Setíba está tudo destruído! 

Calçadão da Praia de Setíba não existe! E outras melhorias a mais para aquela praia ali 

ser um atrativo mais do que já é.  Eu fiz uma indicações ai, estou começando por 

Perocão. Nós temos uma praia lá chamada Praia do Morcego que muitas vezes as 

pessoas vão lá visitar, conhecer, muitas vezes são assaltadas porque as trilhas estão 

ruim, as lâmpadas não estão funcionando, os postes não recebem manutenção e 

precisam que a Codeg olhe mais por aquilo lá. Estive com o Severino, espero que ele 

faça, que me atenda, porque ele está atendendo a população, o povo de Perocão. 

Estamos aqui a pedido do vereador Izac Queiroz, como eu falei semana retrasada, sobre 

a convocação. Ele entrou com o pedido para as Comissões, a Comissão de Fiscalização 

e nós fizemos. A Comissão fez o seu pedido, tá Izac, e hoje vocês aprovaram ai, todos 

os vereadores votaram a favor, e dia nove a empresa Lorenzutti mais os secretários 

estarão presentes nesta Casa. 

E falar sobre um assunto aqui, mais uma vez, sobre segurança que foi citado aqui com a 

fala anterior. Nós precisamos sim de segurança no município de Guarapari, mas 

segurança principal no município de Guarapari ainda é a guarda municipal armada. 

Porque é o único município aqui da região metropolitana que não tem uma guarda 

municipal armada! Que vai vir dar cobertura a essas falhas ainda a polícia militar não 

está podendo agir, eles vão estar ali agindo. A guarda municipal armada, o governo do 

estado está ai de portas abertas para doar desde fardamento, veículos, preparação e 

outras coisas mais para atender o município, nossa cidade. Temos uma notícia boa 

Kamila para Santa Mônica. A odontologia da unidade de saúde de Santa Mônica, se 

Deus quiser, na próxima semana vai estar passando por uma total higienização, na 

semana seguinte já vai estar atendendo a população de Santa Mônica. O consultório 

dentário vai estar atendendo a comunidade que tanto pede e que tanto pedia para isso ali 

em nosso bairro, ali em nossa região, atendimento odontológico. Como também em 

Bahia Nova, quero agradecer aqui a secretaria Alessandra e a Drª Mara por atender a 

gente, os nossos pedidos. Obrigado a todos e tenha uma boa tarde. 



A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dito 

Xaréu....[18 CLAUDICEIA] ... A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA 

CARVALHO ROCHA) – Vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde Srs. 

Vereadores, boa tarde Mesa Diretora, a imprensa, funcionários dessa Casa, aos nossos 

amiguinhos ali da Taquigrafia que fica ali com aquele vidro espelhado ali e ninguém 

consegue vê-los, boa tarde a população de Guarapari, povo que nos assiste, boa tarde a 

imprensa. Louvo ao meu Senhor Jesus por mais essa oportunidade de estar aqui falando 

para a população de Guarapari e mostrando um pouco a nossa preocupação pela nossa 

querida Guarapari.  

Vou começar com um discurso aqui Dr. Franz onde o senhor falou que estes dezessete 

vereadores preocupados junto com o executivo vieram a esta Casa de Leis para aprovar 

um projeto chamado Refis e onde esse projeto foi aprovado e entrou em vigor hoje. 

Muito importante para o município de Guarapari, porque isso vem arrecadar. E, mais 

importante ainda porque aquelas pessoas que inclusive estavam com títulos de nomes 

protestado devido debito com o município. E onde o senhor falou que não mencionado 

o nome desses vereadores. Isso também me entristece muito porque alguns meses atrás 

eu também junto com o Marcio inclusive já manda rum abraço para o Márcio da Cesan, 

o Emir, o Secretário Breno, Secretário Odivan que tiveram lá comigo in-loc no Rio 

Meaipe onde as nossas máquinas e os equipamentos que são alugados para o município 

eles não tem o tamanho para atravessar o rio para fazer a limpeza e prontamente o  

Marcio falou que conseguiria essa máquina para mim. Consegui fazer e realizar o 

anseio, à vontade, e a estética daquele povo de Meaipe que ali visita. E também saiu 

uma matéria falando que o município tinha feito a limpeza do Rio Meaipe e eu 

questionei com o setor de comunicação da prefeitura porque não tinha saído o meu 

nome porque eu que tinha conseguido a máquina com a Cesan, eles falaram que não 

podia. “Você faz a sua mídia”. Beleza! Bacana! Lembro-me do nosso primeiro 

mandato, queria mandar um abraço aqueles vereadores que participaram comigo do 

primeiro mandato quando nós saímos aqui de Guarapari e fomos visitar o Hospital 

Infantil de Cachoeiro de Itapemirim, e nessa  oportunidade era para trazer  aquele  

hospital para Guarapari. E nesse meio tempo Deus me deu a ideia de eu fazer um 

requerimento ao Executivo solicitando que toda obra que fosse executada no município 

que tivesse a participação do vereador que o nome desse vereador fosse na placa;  

porque eu vou dar um exemplo, vereador Rodrigo, digamos que o senhor  consiga uma 

emenda federal ou estadual para concessão de uma  creche no Bairro Aeroporto, quando 

inaugurar vai ser o nome do Prefeito atual, o nome da Secretária de Educação atual e o 

nome do Vereador que conseguiu a emenda, porque isso vai ficar para os seus filhos, 

para os seus netos. E eu sinto muito, me senti muito feliz semana passada quando a 

minha neta teve lá no HIFA que ela falou comigo: “vi o seu nome na placa, você ajudou 

trazer aquele hospital para cá né?  ” Eu falei, foi. Então tem esse documento aqui nessa 

Casa do meu primeiro mandato. E a gente podia rever isso aí pra gente poder fazer isso, 

porque o nome da gente fica na história... [19 ANA] ... Pra gente poder fazer isso. 

Porque o nome da gente fica na história. Para o nosso nome ficar na história! Porque 

imagina: eu já tenho uma neta. A minha neta tem nove anos e ela viu, e tirou foto. E a 



felicidade dela foi ver o meu nome naquela placa. Então isso é muito gratificante! Isso é 

muito gratificante! Nós votamos agora esse REFIS. Porque se oito vereadores desse 

plenário aqui votasse contra, esse REFIS não passava. Mas nós estamos aqui para 

trabalhar pelo bem de Guarapari! Eu acho – foi como eu falei do rotativo: são coisas que 

tem que se adequar. E o nosso líder maior aqui nessa Casa... Agora está o Dudu 

Corretor, como poderia estar o Marcelo. Mas é o Wendel que normalmente está aqui – e 

ele tem o biênio dele para cumprir – dele levar essa proposta para o Executivo, para que 

possa acontecer isso. É tão bacana. Vocês não sabem a alegria que eu fiquei. E o Dr. 

Franz hoje tocou numa peça que me chamou essa atenção, porque estava passando 

despercebido pra mim ali, doutor. Então isso é muito bacana. E a minha vinda hoje 

nessa tribuna, como sempre para falar de algumas coisas. É onde a gente solicita lá pra 

grande Meaípe, minha querida Meaípe. Lugar que eu tenho um amor muito grande. A 

gente solicita ao gabinete do prefeito e a secretaria de Educação a reforma da Cmei 

Maria José Loureiro Vicente, no bairro Belo Horizonte, onde também estamos 

solicitando... A Renata Almeida que, inclusive, foi a minha prima, que foi professora e 

coordenadora ali. E, antes de eu estar vereador, Deus a levou. E nós já estamos também, 

já entramos com a indicação, o requerimento solicitando a reforma disso daí. Então é 

isso aí. A gente solicita. Vamos estar juntos. E eu queria chamar atenção aqui, vereador 

Dudu, vereador Luciano, vereador Denizart, que discursaram aqui antes de mim: essa 

legislatura, ela começou no dia 1 de janeiro de 2021, no qual é o recesso. Eu já pedi, já 

fiz um ofício de levantamento nas secretarias competentes para ver as obras que deram 

início a partir de janeiro de 2021. Porque eu estou no meu terceiro mandato. Se eu for 

puxar pra vocês de requerimentos que eu fiz, de projetos que eu tenho lá vocês vão 

desistir de ler. Então eu não tenho nada contra ninguém aqui não! Mas têm pessoas 

querendo ser pai de filho que não fez!... 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde a todos 

novamente. Quero parabenizar os nobres colegas pelas indicações. Dito, sensacional em 

suas falas sempre vereador. Tem gente que nem coloca filho no mundo e já quer ser pai, 

não é? Não está bonito, não! Mas vamos seguir firme. Dar uma parte da minha fala para 

vereadora Kamila. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Obrigada vereadora 

Sabrina Astori. Quero aqui parabenizar todos os vereadores pelos seus requerimentos. E 

quero trazer aqui um destaque ao meu requerimento, um destaque sobre o 

desassoreamento do Rio Perocão e Rio Una. Aqui eu estou falando de duas aldeias de 

pescadores. Dois locais que são forte na pesca aqui no nosso município. E quem 

conhece Perocão, quem conhece o Uma, e frequenta lá, está passando e está vendo que 

os nossos rios, esses dois rios, estão morrendo. Os pescadores têm encontrado uma 

dificuldade imensa de pararem os barcos porque a areia já tomou conta do rio. Eu já 

tenho um diálogo com Breno há algum tempo. Nós até começamos a pleitear uma verba 

federal, de um convênio com o governo federal sobre uma ação. Mas, infelizmente, não 

tivemos sucesso. Então aqui eu peço encarecidamente ao governo municipal, ao prefeito 

Édson Magalhães, juntamente com a sua equipe competente, com a secretaria de Meio 

Ambiente, ao Breno secretário que sempre nos atende com muita dedicação e muita 

técnica, para que olhe para esses dois rios, que é o Rio Perocão e o Rio Una…[20 



SAMUEL ] ... Rio Perocão e o Rio Una, senão, nós vamos perder esses dois rios, os 

pescadores vão passar dificuldade e vão acabar ficando sem renda, porque o barco não 

consegue mais ancorar no cais ali próximo, tem que ancorar muito mais longe. No Una 

então a dificuldade muito maior. Quem conhece como eu, já tenho conhecimento de 

anos nessas duas localidades, tenho ficado assustada, porque cada vez que vai passando 

o tempo mais nós vamos vendo a olho nu, a natureza, o homem acabando com a 

natureza. E isso me deixa muito triste e preocupada, e só uma intervenção agora 

imediata e urgente do poder publico, que tome uma iniciativa, seja ela da iniciativa 

privada, seja ela com o governo federal ou estadual, nós vamos ver diante dos nossos 

olhos, vamos perder dois rios importantíssimos para a nossa cidade. Quero aqui também 

trazer um destaque nesta tarde, a fala de todos os vereadores que foi muito importante, 

complementaram, falaram, reivindicaram, mas um destaque especial a fala do Vereador 

Dr. Franz. Vereador, o senhor foi pontual na sua fala hoje, quando o senhor fala da falta 

de parceria do poder executivo com essa casa. Esta casa tem dado um show em parceria 

com o poder executivo, sempre que ele pede, sempre que o poder executivo solicita, 

essa casa está sempre pronta a atender, sempre pronta a discutir com o poder municipal, 

sendo parceiro, sendo incisivo nas suas ações e trazendo retorno para a população. 

Infelizmente, nós não conseguimos ver ainda essa mesma parceria do poder executivo 

com essa casa. Infelizmente, parcerias elas precisam ser mútuas, senão, chega uma hora 

que vai acontecer algum atrito. Não que esta casa queira ser poder executivo, não que 

essa casa queira se abster de suas ações e assumir outras ações, não é isso! Mas o poder 

executivo depende desta casa para que ele exerça um papel fundamental para sociedade, 

e esta casa também depende do poder executivo, para que seja atendida, para que a 

população ela seja ouvida. Porque, eu duvido que existam munícipes que tenham 

telefones de secretários, até mesmo do prefeito, vice-prefeito, mas eu garanto se forem 

rodar as ruas de Guarapari, a maioria da população sabe aonde encontrar os vereadores, 

tem o contato telefônico dos vereadores, dos seus assessores. Sempre que ligam para os 

vereadores eles estão prontos a ouvir, pronto a atender, e isso é importante. Então, se o 

poder executivo não ouvir esta casa vai ficar difícil, porque não vai ouvir a população 

de Guarapari, não vai saber os anseios da população, não vai saber as dificuldades e 

aonde ele precisa intervir de forma imediata. Para finalizar aqui, eu quero novamente 

trazer à tona sobre o rotativo. Em 2019, eu acredito que os Vereadores Wendel, Dito e 

Zazá presenciaram aqui, lá em 2019 o rotativo tentou ser implantado aqui no município, 

e eles também tentaram implantar o rotativo lá na Praia de Setiba, e isso foi uma fala 

minha na época, porque a região norte é uma região muito sofrida, com poucos 

investimentos, o olhar é pequeno em relação ao turismo. Nós temos praias lindas, Praia 

do Boião, Praia do Morcego, Praia de Setiba, Praia de Santa Mônica. Enfim, isso me 

intriga muito, porque a associação de moradores me ligou desesperada de Setiba falando 

que estavam loteando Setiba, através do rotativo. Então, a gente vê a falta de diálogo, a 

gente vê que depois de uma audiência publica tão séria, tão pertinente, a empresa não 

deu ouvidos a essa casa e continuou os trabalhos, continuou a lotear a cidade e isso não 

pode acontecer! Se nós não interviermos agora de uma forma, ou através do poder 

executivo ou através da justiça, Guarapari vai ficar entregue a uma empresa, vai ficar 

refém a uma empresa que só vai querer arrecadar no município. E além de só querer 

arrecadar vai acabar com o pouco turismo que nós temos! Porque eu também não sou 

contra o rotativo, sou contra a forma como ele tem sido implantado no nosso município 

e vai nos trazer um certo desgaste e problema a médio e a longo prazo, vocês podem 

escrever isso. No mais, eu quero agradecer a minha amiga e Vereadora Sabrina Astori 

pela oportunidade. 



A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Quero agradecer a 

todos que nos assistem, e em especial mandar um beijo para duas pessoas que não 

perdem uma sessão, meu pai e minha mãe, Wanderlei e Penha que estão acompanhando 

essa sessão lá em Todos os Santos. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE( CARLOS EDUARDO DOS S. NASCIMENTO) 

– Entrando no horário das lideranças, solicito a secretária que faça a chamada dos 

vereadores para falarem pelo tempo regimental de até três minutos... [21 RUTH ] ... 

Entrando no Horário de Liderança, solicito à secretária que faça chamada dos 

vereadores para falar e pelo tempo regimental de três minutos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Professor Luciano do PDD, grande liderança do Bairro Kubitschek. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOYOLA BRUNO –Boa tarde a 

todos!Muito obrigado Kamila! Hoje, hoje, assim foi um dia especial pelos debates 

acontecidos aqui na Casa, né?! Então assim, foram várias demandas, várias solicitações, 

assim como o Kamila fez ali a saudação as falas do nosso amigo Doutor Franz, é 

importante né, esse cuidado com o área médica, e que Doutor Franz, o senhor que é o 

presidente da comissão de saúde aí, assim como acontece com nós professores, não 

assim, querendo deixar nenhuma outra categoria de lado, o nosso reajuste, ele é feito, é 

destinado para a nossa categoria, as outras categorias da educação, são feitas separada, 

então acho que assim, seria uma boa também se a gente na época de reajuste, 

desmembrasse as questões dos médicos ali dos demais, assim dar o reajuste para todas 

as categorias, mas se tivesse esse desmembramento, de repente a gente teria uma 

melhora da questão da educação! Pessoal falando na questão do grupo, é importante 

assim como o Rodrigo falou, a questão do fortalecimento do parlamento, a gente ter 

sempre solidez nas ações aqui feitas na Casa, as questões das parcerias, elas podem 

existir, mas a autonomia ela tem que sempre prevalecer, o vereador, ele ter sempre o 

poder de escolha, ele tem que sempre ali colocar no projeto o que é melhor para a 

cidade, nas ações o que é melhor para a cidade, nada nunca vir engessado para cá! Então 

é importante essa autonomia do parlamento, porque se não, qual seria o sentido de 

existir o parlamento, sendo que nós não temos autonomia para escolher uma matéria, 

para aprovar Sim ou Não! 

E também em relação às obras, em relação aos recursos, as obras são importantes 

também são importantes, então tem que haver essa harmonia! Então Zazá teve uma fala 

boa, uma fala importante também, o Rodrigo, então esse momento da liderança, eu 

queria me dedicar à fala dos colegas, e só reforçando também uma indicação que a 

gente fez hoje que é sobre a revitalização da orla da Praia do Riacho, assim como a 

Vereadora Rosana falou, e teve a coincidência da nossa indicação cair no mesmo dia, é 

uma orla frequentada por toda população de Guarapari e outras regiões do Estado do 

Espírito Santo e que precisa de um cuidado especial, o cuidado mínimo que é limpeza 

da restinga, alguma parte da capinha, a gente até andou fazendo tempos atrás no mutirão 

da comunidade junto com a Codeg, mas assim, precisa de uma obra maior que 

contemple ali o calçadão, ciclovia, e a parte também da restinga! Muito obrigado aí a 

todos e uma boa tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Izac 

Queiroz do PP. 



O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS –Senhor presidente; nobres 

vereadores! 

Quero iniciar a fala dessa tarde agradecendo ao Denizart, Zazá, Presidente da Comissão 

de Serviços e Obras Públicas e Fiscalização deste município pela convocação da 

empresa concessionária do serviço de transporte público coletivo para na próxima dia 

nove, né, em audiência pública podermos debater, assim como fizemos com o rotativo, 

tirar as dúvidas, dirimir todas as dúvidas da população e resolver o problema da cidade 

de Guarapari, porque parece que está abandonado, a gente viu vários vereadores falando 

sobre a questão do rotativo, e nesse sentido nós gostaríamos de agradecer! 

Antes de continuar a minha fala, gostaria só de citar a presença no plenário da nobre 

Vereadora Neuza Astore foi vereadora comigo no mandato de 2001/2004 e merece todo 

o nosso respeito pelo trabalho também que tem feito nesta Casa na Assessoria do 

presidente!  

Quero ainda falar, falei no início do ano quando apresentamos a indicação sobre...[ 22 

KELEM ] ... No início do ano quando apresentamos a indicação sobre a cobertura em 

frente as agências da Caixa Econômica Federal. Vivemos um momento de pandemia 

aonde as agencia passaram a colocar os atendimentos na parte externa e com chuva e 

com sol a população fica exposta sem nenhuma proteção. Então é um pedido que eu 

faço para que a própria agencia possa tomar ciência e possa se mobilizar nesse sentido.  

Queremos também agradecer ao secretário de Obras Odivam pelas manilhas que foram 

entregues ontem no bairro Bela Vista. Vereador cheguei cedo lá, cinco horas da manhã, 

brincadeira! Eu já estava no bairro e coincidiu o horário e nós podemos estar ali juntos.  

Eu só queria finalizar que fica fácil descobrir quem está mentindo com relação a questão 

ao auxilio emergencial. Esta Câmara apresentou duas emendas, uma delas foi rejeitada, 

a segunda foi aprovada. A câmara se reuniu e reduziu o prazo de convocação para vinte 

e quatro horas. Reuniu-se no sábado com toda urgência e pressa necessária, e o 

pagamento até hoje não aconteceu. Ai a câmara teve interferência? Teve. A câmara 

apresentou uma emenda? Apresentou. Mas uma emenda autorizativa, ela não obriga o 

prefeito a pagar. Nós autorizamos o prefeito a pagar se ele quiser, dentro da n° 173, não 

é isso vereador? Porém, dá para saber quem está mentindo ou não, porque a prefeitura 

também manifestou que iria pagar os agentes comunitários e de combates a endemias o 

seu piso. Foi aprovado nesta Casa, a câmara não teve interferência, a câmara não 

apresentou emendas, mas hoje o dia do pagamento... 

O SENHOR 2° VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Vereador 

acabou o tempo. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Faltava um segundo ainda 

presidente. 

O SENHOR 2° VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Trinta 

segundos para concluir. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – A câmara não teve 

interferência, e nesse sentido a prefeitura também não pagou hoje, como citaram alguns 

vereadores. Então quem está mentindo? A câmara? A câmara não fez nada, ela aprovou.  

Nós aqui aprovamos o pisos nacional dos agentes comunitários e agentes a endemias e 

não foi pago! Então a câmara que é culpada também por não receber os salários os 

agentes comunitários e de combate a endemias? 

O SENHOR 2° VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Obrigado 

vereador. Vereador Odair Rossi do DEM. 



O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos mais uma vez, sou 

líder do Democratas em Guarapari. Ferraço do Democratas do Estado, Gabriel, quero 

agradecer a todos. 

Queria dizer aqui, mandar um abraço ao pessoal de Rio da Prata, Cabeça Quebrada, 

Santa Luzia, São Miguel. Agradecer ao Odivam, ao Carlito, pela liberação das maquinas 

para estar trabalhando naquela região. É uma área que está com as estradas, igual a Alto 

São Miguel, Sant‟Ana, Bocaina. Nós temos que estar atentos a essa região de Cabeça 

Quebrada a Todos os Santos porque ali são estradas muito importantes para escoação 

dos produtos agrícolas. Época da colheita do café na região. Temos que dá viabilidade, 

estradas para o povo do interior poder se locomover e fazer as logísticas dos seus 

produtos agrícolas. Aquela região tem estradas que precisamos emergencialmente, de 

São Miguel a Alto São Miguel, a reabertura daquela estrada que aquele povo está 

sofrendo. De São Félix a Santa Luzia, tem lá projetos até da defesa civil, a aprovação, a 

deliberação do Meio Ambiente para fazer a reabertura dessas estradas por aquele ponto 

turístico que é a Cachoeira Bravin...[23 CLAUDICEIA] ... reabertura dessas estradas, e 

aquele ponto turístico que é a Cachoeira Bravin é um quilometro e meio, temos que 

andar quase dezesseis para ter acesso aquele patrimônio natural daquela região. E quem 

vem também de Marechal Floriano poderia passar por ali por dentro que iria encurtar 

muito o caminho e o desenvolvimento tão esperado daquela região. O maior ponto 

turístico de Guarapari chama Cachoeira Bravin e até hoje não foi reconhecido e nem 

asfaltado para desenvolver e dá viabilidade. Protocolamos pedidos na Secretaria de 

Estado do Espírito Santo de Desenvolvimento na Secretaria da Agricultura, Secretaria 

de Turismo. Temos que acordar para o Turismo de Guarapari. Guarapari não é só 

turismo, não é só praia, temos o interior maravilhoso, temos que aplicar e saber aplicar 

os investimentos, os impostos do povo. Aquela região é uma área de suma importância 

para Guarapari, Vale do Curindiba, né? Tem que ter o apoio do Poder Executivo, peço 

ao Prefeito. Prefeito invista lá que lá é um ponto turístico e gigante para Guarapari. 

Muito obrigado e Deus abençoe a todos! 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) - Pela 

ordem a vereadora Kamila Rocha PTB. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Horário dos líderes 

de bancada. Quero falar aqui do PTB, Partido que eu faço parte, sou Presidente do PTB 

Jovem.  

Quero começar a minha fala parabenizando o nosso Presidente  Vereador Wendel Lima. 

Nós temos seguido aqui fazendo um excelente trabalho.  

Quero convidar você que os assiste em casa que tem vontade de se filiar a um Partido 

sério com ideais e proporções gigantestas, procure o PTB aqui em Guarapari para que 

você possa ser filiado, para que você possa conhecer a história do Partido. Nós temos 

feito um trabalho muito bacana, temos chamado atenção da Diretoria Estadual, inclusive 

já rodamos já mais de quatorze município, eu o vereador Wendel Lima representando 

Guarapari, já demos posse já a cinco diretorias da região Sul e é isso aí Guarapari tem 

muito a crescer, muito a evoluir, muito a buscar, conquistar. Nós temos que ficar  

atentos e ter na consciência que Guarapari tem um grande potencial, não só estadual 

mas também federal, enfim, nós vamos juntos buscando, batalhando, conquistando e é 

isso o PTB está de portas abertas não só para quem está me assistindo aqui mas também 

aos vereadores desta Casa que querem conhecer um pouco mais do nosso Partido e 

quem sabe se filiar. No mais é isso aí é horário de Partidário de Partido de Bancada e 



nós temos que falar do Partido e é isso que eu faço e tenho uma honra de fazer parte do 

PTB que é um Partido de Centro, que tem como foco a família, a Deus acima de tudo. 

E, nós vamos à frente. No mais uma boa tarde a todos e no mais vamos agilizar porque 

existe muitas matérias a serem votadas ainda. 

(Reassume a Presidência o Presidente Wendel Sant‟Ana Lima) 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Encerrado o horário 

destinado aos lideres partidários, entraremos na Ordem do Dia.  

Solicito a Secretária que faça a chamada dos nobres vereadores para verificação de 

quorum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Procede a 

chamada dos nobres vereadores para verificação de quorum. Vereador Zé Preto 

justificou a sua ausência da sessão que precisou cumprir um compromisso de agenda.  

Presidente há quorum. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Havendo quorum 

regimental, solicito a Secretária que faça a leitura do Projeto de Resolução Nº 

009/2021... Pela ordem o vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Mais uma vez boa tarde a 

todos! ...[24 ANA] ... O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – 

Mais uma vez, boa tarde a todos! Senhor presidente estava olhando aqui a ordem do dia. 

A ordem do dia é denominação pública de vossa excelência, do professor Luciano, do 

Fábio Veterinário. Então, eu queria – porque nós temos uma sessão extraordinária e a 

gente deve estar um pouco já cansado de estar sentado aqui – que a gente não entrasse 

em discussão e essa matéria fosse votada em bloco. Para que possamos, inclusive, até 

tomar um café ali. Que hoje vossa excelência fez essa graça com a gente. Para a gente 

votar isso em bloco. Meu muito obrigado e boa tarde! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Olha só, nós temos o 

Projeto de Resolução nº. 009/2021. Nós vamos manter ele fora do pedido do vereador 

Dito Xaréu. E vamos deixar tudo que estava na pauta, na ordem do dia, para a votação 

em bloco. Vou passar pela apreciação do plenário a discussão e votação. Estamos já na 

segunda discussão. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito a secretária que faça a leitura do Projeto de Resolução nº. 009/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Resolução nº. 009/2020, de autoria da Mesa Diretora. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Convoco a comissão de 

Redação e Justiça para exarar parecer no Projeto de Resolução nº. 009/2021. Sendo 

assim, chamo a relatora da comissão, vereadora Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA – Boa tarde a todos! O 

projeto, ele encontra-se respeitando a legalidade e dentro da constitucionalidade. Por 

isso, o meu parecer é favorável. Respeitando também a tecnia legislativa. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Convoco a membro da 

comissão, vereadora Kamila Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Acompanho a 

relatora. 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Convoco o presidente 

da comissão, que não está presente. Se ausentou, bem como o seu suplente. O vereador 

do partido também não está presente; justificado. Vou nomear o vereador Oldair Rossi 

para dar o seu parecer na comissão de Redação e Justiça. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde Wendel! Boa tarde vereadores! 

Sou favorável. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Convoco a comissão de 

Economia e Finanças para exarar parecer ao Projeto de Resolução nº. 009/2021. Chamo 

a relatora da comissão, a vereadora Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Boa tarde novamente 

presidente, colegas. Parecer favorável. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Chamo a presidente da 

comissão, vereadora Kamila Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Acompanho a 

relatora, presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – O vereador do 

CIDADANIA não está presente. Chamo o seu substituto legal, que é a vereadora 

Rosana Pinheiro, por ser do mesmo partido. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA – Acompanho a relatora, 

presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – O parecer da comissão 

de Economia e Finanças foi favorável a aprovação do Projeto de Resolução nº. 

009/2021, bem como o parecer da comissão de Redação e Justiça que também foi 

favorável ao Projeto de Resolução nº. 009/2021. 

Em primeira discussão o Projeto de Resolução nº. 009/2021.  

Não havendo interesse de nenhum dos nobres pares em discutir o Projeto de Resolução 

nº. 009/2021 em primeira situação, entraremos em segunda discussão. Também não 

havendo interesse…[25 SAMUEL ] ... Também não havendo interesse na discussão 

pelos nobres vereadores. Vamos entrar no processo votação. 

Em votação o parecer da comissão de redação e justiça ao Projeto de Resolução nº. 

009/2021.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. Sendo que as demais comissões foram 

favoráveis não precisa colocar em apreciação do plenário.  

Em votação o Projeto de Resolução nº. 009/2021.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes.Peço que a nobre secretária que faça a leitura 

do Projeto de Lei nºs. 036, 046, 047 e 055/2021. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Lê:Projeto de 

Lei nº. 036/2021, de autoria do Vereador Wendel Lima. 

Projeto de Lei nº. 046/2021, de autoria do Vereador Wendel Lima. 

Projeto de Lei nº. 047/2021, de autoria do Vereador Professor Luciano. 

Projeto de Lei nº. 055/2021, de autoria do Vereador Fábio Veterinário. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT‟ANA LIMA) – Em segunda discussão 

os Projetos de Lei nºs 036, 046, 047 e 055/2021. 

Não havendo interesse dos nobres pares na segunda discussão, encerrada a discussão e 

passaremos a votação da matéria. 

Em votação o parecer da comissão de redação e justiça que foi favorável aos Projetos de 

Lei nºs. 036, 046, 047 e 055/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 



Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação os Projetos de Lei nºs. 036, 046, 047 e 055/2021. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Não havendo mais nada a tratar, já deixo os vereadores ciente que às 18 horas nós 

teremos a sessão extraordinária. 

(A sessão foi encerrada às dezessete horas e vinte e três minutos) 
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